

qu'il y a accomplis pendant les vingt-quatre années bien remplies de son administration. Les bénédictions qu'il s'est plu à répandre, en cette circonstance solennelle, sur le champ qu'il a arrosé et fécondé de ses sueurs, et que nous recevons en héritage, ne seront point stériles. *Benedictiones patris tui confortatae sunt ...donec veniret desiderium collium aeternorum* (1). Ces bénédictions de votre père porteront des fruits abondants de vertu et de salut, elles dureront jusqu'à ce que le désir des collines éternelles soit accompli en vous. Elles soutiendront la générosité des ouailles dans le service de Dieu, et fortifieront le zèle de leur nouveau pasteur dans l'accomplissement de ses devoirs. Elles rejailliront enfin sur leur auteur, en lui ménageant, avec la grâce d'une longue et douce vieillesse, l'assurance de notre fraternelle vénération, et de votre filiale et pieuse reconnaissance.

Ainsi, Nos Très Chers Frères, nous sommes investi de l'autorité et de la juridiction pastorales dans ce diocèse, en vertu des Bulles qui nous ont été adressées par le Vicaire de Jésus-Christ, sous la date du vingt-huit décembre mil huit cent quatre-vingt-neuf. Nous sommes, malgré notre indignité et notre faiblesse, votre pasteur, *le dispensateur de la grâce de Dieu qui prend diverses formes* (2), *l'évêque de vos âmes* (3). Qu'est-ce à dire ? Et quelle est cette mission que nous sommes appelé à remplir auprès de vous ? Qu'est-ce qu'un évêque ?

“Toute puissance m'a été donnée au ciel et sur la terre : comme mon Père m'a envoyé, je vous envoie. Allez donc et enseignez toutes les nations, les bapti-

(1) Gen. XLIX, 26. (2) I S. Pierre, IV, 19. (3) I Pierre, II, 15.